

## Clavier : Ordinateur Goupil

**Numéro d'inventaire :** 2019.58.21.3

**Auteur(s) :** SMT Goupil

**Type de document :** matériel didactique

**Période de création :** 4e quart 20e siècle

**Date de création :** 1991

**Inscriptions :**

- marque : GOUPIIL (en haut à droite du clavier) (sur face)
- étiquette : [informations sur le produit] (imprimé en noir sur étiquette blanche) (sur revers)

**Matériaux et technique(s) :** plastique, métal, papier | moulé, | vissé, | imprimé

**Description :** Clavier de forme rectangulaire, en plastique gris ardoise. 102 touches en plastique beige ou gris clair. Etiquette "clavier numérique, verrouillage, défilement" munie de 3 diodes, en haut à droite. En-dessous, 4 vis métalliques et une étiquette blanche. Un câble en tire-bouchon noir terminé par un connecteur métallique est fixé en haut à droite.

**Mesures :** longueur : 47,3 cm ; largeur : 19,5 cm ; hauteur : 3,6 cm

**Notes :** La SMT Goupil (Société de Micro-informatique et Télécommunications) est une entreprise française spécialisée dans l'informatique. Crée en 1979, elle dépose le bilan en juin 1991. Le Goupil G6 sera donc le dernier modèle d'ordinateur fixe que la société commercialisera. Créations : • 1979 : G1 • 1981 : G2 • 1983 : G3 • 1984 : G4 • 1986 : G40 et Goupil Club (ordinateur portable) • 1988 : G5 et G Golf • 1990 : G50 et G100 • 1991 : G6 et Goupil TOP (ordinateur portable)

Dans les années 1970, l'usage de l'informatique apparaît à l'école. En 1979, des machines françaises équipent les établissements en France ; les premiers ordinateurs à équiper les lycées seront de la marque Goupil, souvent des G3 et G4.

**Mots-clés :** Moyens audiovisuels et informatiques

Matériels de projection et de diffusion audiovisuels (rétroréprojecteurs, écrans de télévision, magnétoscopes, lecteurs/enregistreurs de DVD)

Matériels informatiques (ordinateurs et leurs périphériques)

**Lieu(x) de création :** France

**Historique :** L'Institut national de recherche pédagogique (INRP) implanté à l'Ecole normale supérieure de Lyon (remplacé par l'IFE), a porté un grand intérêt à la place des technologies dans le contexte éducatif. Entre 1990 et 2002, c'est au sein du département TECNE (TEChnologies Nouvelles et Education) que se sont déroulées la plupart des recherches sur les technologies.

**Élément parent :** 2019.58.21

